

Rectores de universidades cuestionan al Gobierno por ley

Para los reclamantes es vital estructurar un sistema integral de financiamiento a la educación, con participación de la Nación, entidades territoriales y demás estatales.

Bogotá
COLPRENSA

En un comunicado conjunto de los rectores de las universidades de Los Andes, la Pontificia Universidad Javeriana y La Sabana de Bogotá y la Universidad EAFIT de Medellín, hicieron un llamado al Gobierno para modificar el proyecto de ley estatutaria que presentará el Ministerio de Educación.

“Hacemos un llamado al Gobierno Nacional y al Congreso de la República para modificar y fortalecer algunos elementos clave del proyecto de Ley Estatutaria para lograr un sistema

de educación pluralista, moderno, incluyente, equitativo, pertinente y sostenible que dé respuesta a los grandes desafíos que tenemos y garantice el acceso progresivo de todas las personas a una educación con calidad”, expresa Raquel Bernal, rectora de Los Andes.

Aseguran que, luego de sus participaciones en las consultas realizadas por la cartera de Educación, han realizado aportes, pero que el proyecto que hoy martes presentará el Gobierno sigue siendo incompleto y con graves falencias para acceder a la educación en Colombia.

“Queremos expresar que las

versiones de proyecto de ley estatutaria no incorporan con suficiencia elementos determinantes para la consolidación de un sistema de educación pluralista, moderno, incluyente y sostenible. Tampoco establecen los mecanismos para garantizar el derecho a la educación en un entorno cambiante”, aseguran.

En el llamado al gobierno por parte de las universidades de varias zonas del país, presentan un total de cuatro puntos, los cuales en su concepto deben modificar o fortalecer en favor de los millones de colombianos que deseen acceder a la educación superior.



Uno de esos ítems es el fortalecimiento de la calidad en el ejercicio del derecho y servicio público de la educación, pues aseguran que es necesario señalar los mecanismos específicos para garantizar y fortalecer el derecho a la educación.

También se refirieron al reconocimiento del derecho a la educación posmedia, pues aseguran que han solicitado al gobierno la regulación de esa oferta, pero

sólo reconocen que la educación superior es la única vía de formación.

En la lista también contemplan el reconocimiento de la importancia de un sistema mixto en la garantía progresiva del derecho, pues ven indispensable ofrecer garantías adecuadas para el fortalecimiento de cada uno de los actores públicos, privados y mixtos responsables de la educación superior.



Dónovan Solano, pelotero de Barranquilla. //AP

BÉISBOL DE GRANDES LIGAS

Tampa, equipo de Harold Ramírez, le gana a los Mellizos de Dónovan Solano

Juan C. Martínez Castellar
EL UNIVERSAL

En el béisbol de las Grandes Ligas, los Rays de Tampa Bay derrotaron anoche a los Mellizos de Minnesota con pizarra de 7-4.

En la novena de Tampa no jugó el cartagenero Harold Ramírez, mientras que el barranquillero Dónovan Solano sí lo hizo para los Mellizos. Solano,

que fue utilizado como bateador designado, se fue de 3-0 y su promedio de bateo bajó a .290.

En otro partido de la jornada, Atlético de Oakland blanquearon 4-0 a los Astros de Houston, duelo que tuvo la participación del colombiano Jordan Díaz, quien se fue de 3-0, con dos ponches, en lo que tiene que ver con la ofensiva de Oakland.

El arjenero José Quintana fue

el pitcher abridor de los Mets de Nueva York en el duelo ante los Diamondbacks de Arizona.

El lanzador zurdo estuvo en cinco innings completos, en donde le conectaron cinco imparables y le anotaron dos carreras. Además otorgó dos bases por bolas y ponchó a cuatro bateadores. Se fue sin decisión. Su efectividad quedó en 3.05, su equipo terminó perdiendo 4-3.

CELEBRÓ SUS 15 AÑOS EN LA BOLSA DE NUEVA YORK

Ecopetrol tocó la campana en Wall Street

Bogotá
EL COLOMBIANO - COLPRENSA

En cabeza de su presidente Ricardo Roa, este lunes el Grupo Ecopetrol dio el toque de campana que marcó el inicio de la jornada bursátil en la Bolsa de Nueva York.

Esto, luego de que el ADR de la petrolera estatal completara 15 años transándose en la principal plaza bursátil del planeta.

Durante este lapso, el título ha sorteado un duro camino en Nueva York, pues desde septiembre de 2008 hasta septiembre de 2023 ha caído 51,43%, según datos recopilados por el diario La República.

Significa que desde su debut en Wall Street, el ADR ha pasado de US\$23,09 a US\$12,04.

En este período también ha logrado un precio máximo de US\$64,71 en 2012, y un mínimo de



Ecopetrol recibió de parte de John Tuttle, vicepresidente y director comercial de la Bolsa de Nueva York, certificado de los 15 años de la estatal colombiana en la bolsa. //TOMADA DE LA RED X ECOPETROL.

US\$8 en 2016. Según el presidente de Ecopetrol, estos 15 años han permitido “transformaciones importantes, incorporación de conoci-

miento, generación de riqueza y una muy buena representación de Colombia al exterior”.

Tras el toque de campana, se espera que la compañía anuncie algunos ajustes a su Estrategia 2040, que fueron anticipados en información relevante de la Superfinanciera. Por ejemplo, se ajusta la palanca estratégica del Caribe Offshore para orientarla hacia la maximización del potencial del gas en el Caribe Colombiano Costa Afuera.

Además, ya no se contempla el desarrollo en Colombia de la actividad de exploración de hidrocarburos en yacimientos no convencionales. Igualmente, se reemplaza el objetivo estratégico de Eficiencia Energética por optimización del consumo interno de energía en 25 petajulios (PJ) acumulado al período 2018-2030.

Cultivos coca volvieron a ser récord

Los cultivos de coca crecieron 13% en Colombia y se ubicaron en 230.000 hectáreas en 2022, lo que supone la mayor cifra histórica por segundo año consecutivo, y también un incremento en la producción potencial de cocaína, reveló la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (Unodc).

PICO Y PLACA

 TAXIS
6:00 a.m. a 6:00 p.m. 3-4

 PARTICULARES
7:00 a.m. a 8:00 p.m. 7-8

 MOTOS
5:00 a.m. a 11:00 p.m. 7-8